

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Estimación
27/06/2012	AMBITO FINANCIERO	12	31	RECHAZÓ AYER LORENZETTI UNA REFORMA DE LA CONSTITUCION	9,7x22,6	<input type="checkbox"/> No Definido

CRITICÓ ANTE EMPRESARIOS PROYECTO

Rechazó ayer reforma de la

Escribe
Milton Merlo

► **Ricardo Lorenzetti** criticó nuevamente ayer el proyecto de reforma de la Constitución que impulsan sectores del kirchnerismo. El presidente de la Corte Suprema sostuvo que **no considera necesaria una modificación del cuerpo legal y expresó que no ve viable el modelo parlamentarista que propone Eugenio Zaffaroni**. Señaló a la ANSES por la demora en el pago de los juicios ganados por los jubilados y aseguró que el país necesita una mayor previsibilidad normativa para tener seguridad jurídica. Fue en una conferencia organizada por la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa a la que asistieron hombres de negocios y economistas.

El discurso de Lorenzetti duró poco más de una hora fue de tinte más bien global, pero nada quedó afuera: derecho, ecología, política y desarrollo económico fueron las asignaturas que el juez recorrió. **Fue necesario llegar a la ronda de consultas para escuchar las definiciones más contundentes.**

Consultado por los proyectos de reforma constitucional que alientan sectores afines al Gobierno, y su propio colega Zaffaroni, el magistrado se mostró contundente: «**No creo**

que sea necesario reformar la Constitución, además me gustaría saber puntualmente qué aspectos se buscan cambiar, es necesario para estudiar bien el tema». Con tono sutil agregó: «**Tampoco creo que el parlamentarismo sea viable en un país como la Argentina, no con una historia como la nuestra, con presidencialismos tan marcados**». Este argumento se suma al que suele utilizar el juez cuando dice que antes de pensar nuevos derechos se deberían cumplir todos los ya existentes.

En otro párrafo de su discurso comentó que determinadas áreas del Estado prefieren que los procesos legales no sean tan rápidos como posibilitan las nuevas tecnologías: «**Imagínense lo que sería en el caso de las jubilaciones con la ANSES si la Justicia fuera más veloz**». En este punto explicó que es uno de los temas más preocupantes para la Corte, especialmente «**por el alto grado de litigiosidad que hay desde el Estado**». Una vez más recordó que pedirá al ente previsional que siga informando sobre el estado de sus cuentas para pagar los juicios a jubilados.

Luego prosiguió con otro de sus planteos clásicos: la falta de jueces. Recalcó que **existen 200 juzgados federales vacantes y que eso no ayuda al desempeño de la Justicia**.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Estimación
27/06/2012	AMBITO FINANCIERO	13	32	RECHAZÓ AYER LORENZETTI UNA REFORMA DE LA CONSTITUCION	9,6x32,1	<input checked="" type="checkbox"/> No Definido

DE INSTAURAR EL PARLAMENTARISMO

Lorenzetti una Constitución



El juez de la Corte volvió a cargar contra una posible reforma constitucional. Lo escuchaban empresarios y economistas, quienes sonrieron más de una vez a lo largo de su discurso en un hotel céntrico.

«Es uno de los problemas más graves no sólo a nivel federal sino también en los poderes judiciales de las provincias». En ese mismo tópico aprovechó para criticar a aquellos magistrados que «buscan imponer su ideología personal al momento de decidir sobre una sentencia».

Recordó el caso del exprocurador de Santa Cruz, Eduardo Sosa, quien fue removido durante la gobernación de Néstor Kirchner en 1995. El exfuncionario logró que su caso llegue a la Corte y el máximo tribunal ordenó repornerlo en su cargo, algo que el Gobierno de esa provincia nunca aceptó. «Es un caso preocupante y que debería tratarse en las facultades de Derecho», comentó.

Los empresarios no dejaron de hacerle llegar una pregunta sobre uno de los temas más comentados minutos antes de su exposición: seguridad jurídica. En general esperaban alguna mención puntual sobre la expropiación de las acciones de Repsol en la petrolera estatal YPF. Lorenzetti fue cauto. Sostuvo que «no todas las intervenciones del Estado son malas» y remató: «Aunque es cierto que se requiere una mayor previsibilidad normativa y más consensos, es la

única forma de que existan relaciones de confianza».

Comentarios

Los empresarios que lo escucharon quedaron satisfechos con el discurso, asintieron varias veces y aplaudieron con fuerza. Estaban Cristiano Rattazzi (Grupo Fiat), Gabriel Martino (HSBC), Eduardo Caride (Telefónica), Henry Seeber (American Express), Carlos Miguens (Bemberg), Julio Bresso (Mapfre) y un poco más atrás los economistas Daniel Marx y Ernesto Kritz.

Hubo dos momentos que causaron especial interés. Uno fue cuando Lorenzetti alegó que es necesario que los gobernantes «entiendan los conflictos en forma multipolar, no bipolar, ya que es la única forma de aunar consensos y ése es el principio para la seguridad jurídica».

Luego un segmento más artístico, en el cual Lorenzetti se declaró seguidor de las películas de Federico Fellini. Describió escenas del film «Ensayo de orquesta», donde las individualidades y los egos de los músicos no permiten el éxito de un concierto. «La historia argentina tiene muchos triunfos personales y fracasos colectivos», expresó.